

В.В. Кутько, О.В. Батова, О.Н. Городнова. ПРАВОВОЕ ГОСУДАРСТВО КАК ЯВЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНО-ПРАВОВОЙ ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 4(42). С. 129-131.

Автор (ы) В.В. Кутько, О.В. Батова, О.Н. Городнова.

Author(s) V.V. Kutko, O.V. Batova, O.N. Gorodnova.

Индекс УДК 340

Название статьи: ПРАВОВОЕ ГОСУДАРСТВО КАК ЯВЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНО-ПРАВОВОЙ ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ

Title of the article: THE LEGAL STATE AS A PHENOMENON OF SOCIAL AND LEGAL ACTIVITY

Ключевые слова: права и свободы; правовое государство; верховенство права; плюрализм; гражданское общество.

Keywords: rights and freedoms; rule of law state; rule of law; pluralism; civil society.

Аннотация: В статье рассматриваются вопросы формирования концепции правового государства, прослеживаются исторические условия и предпосылки становления этого социально-правового института. Уделяется особое внимание содержательным аспектам правового государства в понимании видных зарубежных и отечественных ученых, обоснованию ими ценности этого социально-правового института. Авторы приходят к выводу, что сущность правового государства можно раскрыть сквозь призму различных форм государственной деятельности: правотворческой, правоприменительной, правоохранительной, а также совокупности тех задач, которые ставит перед собой государство как социальный институт. Отдельное внимание уделено такому дискуссионному вопросу, как наличие в Российской Федерации признаков правового государства. Вывод, к которому склоняются авторы, следующий: правовое государство должно последовательно исполнять свое главное предназначение – гарантировать каждому гражданину возможность всестороннего развития личности.

Annotation: The article examines the formation of the concept of the rule of law, traces the historical conditions and prerequisites for the formation of this social and legal institution. Special attention is paid to the content aspects of the rule of law in the understanding of prominent, foreign and domestic scientists, their justification of the value of this socio-legal institution. The authors come to the conclusion that the essence of the rule of law can be revealed through the prism of various forms of state activity: lawmaking, law enforcement, law enforcement, as well as the totality of those tasks that the state as a social institution sets for itself. Special attention is paid to such a debatable issue as the presence in the Russian Federation of signs of a rule of law. The conclusion to which the authors are inclined is the following: the rule of law must consistently fulfill its main purpose – to guarantee every citizen the possibility of all-round personal development.

Контактные данные авторов: **КУТЬКО Виктория Васильевна** – кандидат юридических наук, доцент кафедры теории и истории государства и права. Белгородский государственный национальный исследовательский университет. Россия. Белгород. E-mail: kutko@bsu.edu.ru.

**БАТОВА Ольга Владимировна** – кандидат юридических наук, доцент кафедры экономики, организации и управления. Санкт-Петербургский горный университет. Россия. Санкт-Петербург. E-mail: batova-7878@mail.ru.

**ГОРОДНОВА Ольга Николаевна** – кандидат юридических наук, кандидат философских наук, доцент кафедры уголовного права и судопроизводства. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: gorodno.olga@yandex.ru.

Contact details of the authors: **KUTKO, Victoria Vasilyevna** – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Theory and History of State and Law. Belgorod National Research University. Russia. Belgorod. E-mail: kutko@bsu.edu.ru.

**BATOVA, Olga Vladimirovna** – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Economics, Organization and Management. Saint-Petersburg Mining University. Russia. Saint-Petersburg. E-mail: batova-7878@mail.ru.

**GORODNOVA, Olga Nikolaevna** – Candidate of Law, Candidate of Philosophy, Associate Professor of the Department of Criminal Law and Judicial Procedure. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: gorodno.olga@yandex.ru.

Страницы. 129-131.